
 

Le conseil de la municipalité de Val-Racine siège en séance 
ajournée, ce 13 mai 2024 à19h 30, au 2991, chemin St-Léon et sont 
présents son honneur le Maire M. Pierre Brosseau et les conseillers 
suivants : M. Doris Rousseau, Mme Geneviève Beaulieu, M. Serge 
Delongchamp, M. Éric Morency et M. Sylvain Bergeron. 
 
Mme Frédérique Vachon est absente. 
 
Assiste également à la séance, Mme Chantal Grégoire, directrice 
générale et greffière-trésorière. 
 

2024-189 ORDRE DU JOUR 
 
Il est proposé par Mme Geneviève Beaulieu 
Appuyé par M. Sylvain Bergeron 
Et résolu unanimement, 
 
Que l’ordre du jour soit adopté en ajoutant le point 5.1 Bonus de 
performance- Steve Turcotte et en laissant la section "varia" ouverte. 
 

Adoptée 
 

2024-190 L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE, FERME AGROFORESTIÈRE -
DEMANDE D’AIDE FINANCIÈRE AUX ENTREPRISES 
 
Il est proposé par Mme Geneviève Beaulieu 
Appuyé par M. Sylvain Bergeron 
Et résolu unanimement, 
 
Que la Municipalité de Val-Racine accorde une aide financière à 
l’entreprise L’Assemblée générale, Ferme agroforestière suite au dépôt de 
sa demande datée 4 avril 2024, un montant équivalent à 10 % du coût réel 
des investissements ou jusqu’à concurrence de 3 318.16 $ maximum par 
année pendant cinq (5) ans. 
 
Que l’entreprise doit promouvoir dans ses communications d’affaires la 
contribution de la municipalité de Val-Racine 
 

Adoptée 
 

2024-191 BÛCHERON À LA SOURCE - DEMANDE D’AIDE FINANCIÈRE 
AUX ENTREPRISES 
 
Il est proposé par Mme Geneviève Beaulieu 
Appuyé par M. Doris Rousseau 
Et résolu unanimement, 
 
Que la Municipalité de Val-Racine accorde une aide financière à 
l’entreprise Bûcheron à la source suite au dépôt de sa demande datée du 
28 avril 2024, un montant équivalent à 10 % du coût réel des 
investissements ou jusqu’à concurrence de 2 667,00 $ maximum par 
année pendant deux (2) ans. 
 
Fournir la ou les preuves de financement. 
 
Que l’entreprise doit promouvoir dans ses communications d’affaires la 
contribution de la municipalité de Val-Racine 
 

Adoptée 



 

2024-192 VOIRIE : 2E EMPLOYÉ  
 
Attendu que nous avons entrepris sans succès depuis presque un an des 
démarches pour combler le poste d’un 2e employé en voirie; 
 
Il est proposé par M. Éric Morency 
Appuyé par M. Sylvain Bergeron 
Et résolu unanimement,  
 
De demander une offre de services à la consultante Claudia Vachon, 
Claudia Vachon, CRHA pour recruter un candidat au poste de 2e employé 
de voirie et un budget de jusqu’à concurrence de 4000 $ est accordé. 
 
Que le maire et la directrice-générale peuvent entreprendre la démarche si 
ce budget est suffisant. 
 

Adoptée 
 

2024-193 VOIRIE : BONUS DE PERFORMANCE-STEVE TURCOTTE 
 
Il est proposé par M. Doris Rousseau 
Appuyé par M. Éric Morency 
Et résolu unanimement, 
 
De rédiger une lettre de reconnaissance à M. Steve Turcotte et de lui 
remettre un chèque au montant de 500 $ comme un bonus de performance 
pour souligner ses compétences et son bon travail. 
 

Adoptée 
 

2024-194 PROGRAMME DE SOUTIEN AUX POLITIQUES FAMILIALES 
MUNICIPALES ET PROGRAMME DE SOUTIEN MUNICIPALITÉ 
AMIE DES AINÉS - RÉSOLUTION - DEMANDE D’AIDE 
FINANCIÈRE 
 
Attendu que le ministère de la Famille (Ministère) a élaboré et mis en place 
le Programme de soutien aux politiques familiales municipales qui vise 
à soutenir les municipalités, les MRC et les conseils de bande des 
communautés autochtones dans l’élaboration d’une politique familiale 
municipale (PFM) en vue d’assurer aux familles l’accès à des ressources 
ou à des services nécessaires à leur épanouissement; 
 
Attendu que le ministère responsable des aînés a élaboré et mettra 
prochainement en place le Programme de soutien à la démarche 
Municipalité amie des aînés qui vise à adapter les politiques, les services et 
les structures qui touchent les environnements bâtis et sociaux afin de 
mettre en place les conditions qui optimisent les possibilités de 
vieillissement actif. Le programme est affilié à l’Organisation mondiale de 
la Santé; 
 
Attendu que La MRC du Granit souhaite présenter, en 2024-2025, dans le 
cadre de ces programmes, des demandes d’aide financière admissible pour 
l’élaboration d’une politique familiale (PFM) et d’une démarche 
municipalité amie des aînés (MADA); 
 
Il est proposé par Mme Geneviève Beaulieu 
Appuyé par M. Sylvain Bergeron 
Et résolu unanimement, 

  



 

Que la Municipalité de Val-Racine souhaite présenter conjointement une 
demande collective avec la MRC du Granit, en 2024-2025, dans le cadre 
de ce programme, une demande d’aide financière admissible pour 
l’élaboration d’une démarche municipalité amie des aînés (MADA); 
 
 D’autoriser le maire M. Pierre Brosseau à signer au nom de la 

Municipalité, tous les documents relatifs à la demande d’aide financière 
présentée en 2024-2025 dans le cadre de ce programme et, si la demande 
est acceptée par le Ministère, la convention d’aide financière liée à ce 
même programme. 

 
 De confirmer que le maire M. Pierre Brosseau est l’élu responsable des 

questions des ainés (MADA). 
 
 De confirmer que la directrice générale et greffière-trésorière est la 

responsable de l’administration des questions des ainés (MADA). 
 

Adoptée 
 

2024-195 RAPPEL RENCONTRE AVEC LE MTQ - CHEMIN PIOPOLIS ET 
CHEMIN BURY- LE14 MAI À 9H 
 
La directrice générale rappelle aux élus que la rencontre aura lieu avec M. 
Pierre Bergeron, DGE du MTQ ainsi que M. Peter Manning, maire de 
Piopolis. 
 

2024-196 RAPPEL - RENCONTRE - MTQ CHEMIN TURCOTTE -17 MAI 2024 
 
M. Driss Mjit, Technicien des travaux publics de MTQ viendra inspecter 
le chemin Turcotte, ce 17 mai 2024 à 11h afin de valider si l’effet de 
gel/dégel a eu un impact sur l’intersection de ce chemin. 
 

2024-197 FORMATION CCU - INSCRIPTION OBLIGATOIRE 
 
Rappel qu’un courriel a été envoyé aux membres du Comité consultatif 
d’urbanisme pour s’inscrire à la formation qui sera donnée en ligne par 
Patrick Gagné de la MRC du Granit. Cette formation est facultative pour 
les élus mais obligatoire pour les membres du CCU. 
 

2024-198 MRC DU GRANIT – SONDAGE SUR LES PRIORITÉS EN 
OCCUPATION ET VITALITÉ DES TERRITOIRE 
 
La directrice générale va transmettre un courriel à tous les élus incluant 
en pièce jointe un sondage complété par Monsieur le maire qui identifie 
les priorités de la municipalité en occupation et vitalité des territoires.  Il 
est demandé aux élus d’en prendre connaissance et de nous faire part de 
leurs commentaires et/ou ajouts pour bonifier celui-ci. Le tout sera 
transmis à la MRC d’ici le 21 juin 2024. 

  



 

2024-199 QUESTIONS DU PUBLIC 
 
Aucun public. 
 

2024-200 FERMETURE DE L’ASSEMBLÉE 
 

Mme Geneviève Beaulieu propose la fermeture de la séance, il est 
20h56. 
 
 
 
___________________________________________________________ 
Pierre Brosseau Chantal Grégoire 
Maire Directrice générale 

et greffière-trésorière 
 
 
Je soussignée, certifie par la présente, que des crédits budgétaires sont 
disponibles pour les dépenses projetées par le conseil dans les résolutions 
no 2024-190, 2024-191, 2024-192 et 2024-193. 
 


